



ESTADÍSTICA DE VARIACIONES RESIDENCIALES

1. Objetivos

El objetivo es, a partir de las altas y bajas de los padrones municipales, conocer las variaciones residenciales anuales interiores y parte de las exteriores; las primeras son las producidas entre los diferentes municipios de España y las segundas son los movimientos desde o hacia el extranjero.

2. Fuente de información

La Estadística de Variaciones Residenciales se elabora por el INE a partir de la explotación de la información relativa a las altas y bajas en los padrones municipales de habitantes motivadas por cambios de residencia.

El Padrón Municipal de Habitantes es un registro administrativo de las personas residentes en un municipio. El Padrón Continuo es obtenido por el INE a partir de la agregación y tratamiento estadístico de los Padrones Municipales.

3. Ámbito de estudio

- **Unidad de Estudio**

Las unidades estadísticas son los altas y bajas de las personas residentes en un municipio

- **Ámbito territorial**

Se recoge información a nivel municipal

- **Ámbito temporal**

Los datos se actualizan anualmente

4. Diseño muestral

No procede

5. Variables y definiciones

Variación residencial (Hasta 2010, Migración): cambio de residencia de un municipio a otro, al extranjero o desde el extranjero. Desde el 2004 se incorporan en las tablas de variaciones residenciales exteriores las entradas y salidas de extranjeros en las que no consta el país de procedencia o destino (altas por omisión y bajas por inscripción indebida, respectivamente, registradas en los Padrones municipales).

Cuando la variación residencial es entre municipios del territorio nacional se habla de variación residencial interior.

Alta por variación residencial (Hasta 2010, Inmigración): cambio de residencia a un municipio perteneciente al ámbito geográfico que se estudia en cada momento.

Alta por variación residencial interior: la procedencia es otro municipio del territorio nacional.

Alta por variación residencial procedente del exterior: la procedencia es el extranjero.

Baja por variación residencial (Hasta 2010, Emigración): cambio de residencia desde un municipio perteneciente al ámbito geográfico estudiado.

Baja por variación residencial interior: el destino es un municipio del territorio nacional.

Baja por variación residencial con destino al exterior: el destino es el extranjero.

Saldo por variación residencial (Hasta 2010, Saldo Migratorio): diferencia entre el número de Altas y Bajas por variación residencial.

6. Clasificaciones

No procede

7. Criterios de explotación

El criterio seguido ha sido el principio de confidencialidad; no pueden darse desagregaciones que permitan la identificación de determinadas características de un individuo que no sean conocidas por otras fuentes.

8. Publicación de resultados

Los datos pueden ser consultados y descargados a través de la página web del Instituto de Estadística de La Rioja dentro del apartado Banco de datos – Población – Movimientos Migratorios (<https://www.larioja.org/estadistica/es/area-tematica-poblacion/estadistica-variaciones-residenciales-rioja>).

Asimismo, se presenta información de síntesis en el apartado de Productos y Servicios – La Estadística al día – Población – Migraciones.

Para ampliar la información, puede consultar las notas metodológicas publicadas por el INE en su página web: <http://www.ine.es/daco/daco42/migracion/notaevr.htm>